
☆研修報告（西浜夕日ヶ丘農園 様） 

生徒の感想 

●サツマイモは土で育てるというイメージがありましたが、砂で栽培されていることに驚きま

した。 

●農業はお金も労力もかかるので大変だと思ったけど、その仕事が楽しいからつらいことも乗

り越えて頑張っておられるのだと思いました。 

●農家さんの現実味のあるお話が聞けてよかったです。 

●農業では当たり前のように機械を買っていると思っていたけど、その裏側には苦労がたくさ

んあるんだなと思いました。 

●芋ほりは難しくて少し工夫をしないと抜けなかったので大変だったけど、きれいに抜けた時

の達成感を味わうことができてよかったです。 

●砂地の畑を掘ったのは初めてだったので、土よりもあまり力を使わずに簡単に作業ができた

のでとてもよかったです。 

●とても楽しそうに自分がしている農業について話をされている姿を見ると、本当に自分がし

たい農業をされていてかっこいいなと思いました。 

●農家の方がとてもユニークで楽しい時間を過ごしました。 

●砂がさらさらでスコップなしでも収穫出来てとても新鮮でした。 

●愛情込めて育てておられる西浜イモはとても美味しかったです。 

●農業をするにあたって、機械を購入したり、農業の仕事について詳しく聞けてよかったです。 

●農業で働いていくうえで大切なことや大変なことを教えていただき、進路選択に役立てるこ

とができるのでよかったです。 

●農家さんの金銭的なお話が聞けていい経験になりました。 

●最後のお話で、「世の中は表と裏がある」という言葉が心に残っています。 

●なかなか学校でも見れない機械や、現場など、印象に残るものがたくさんありました。 

●経営の話や機械の話を聞いて、難しい部分もあったけど、勉強になることがたくさん聞けた

と思います。 

●今回の学習は、農業といった一つの分野にとどまらず、社会的でなくてはならないこの先の

ことだったり、あるいはこれまでやってきたこととは一風変わった未来が待っていたりなど、

幅広い分野での学びがあったように思いました。以上は農家の方のお話より率直に感じた気持

ちです。 

●農家の方が念入りに言っておられた「農家はもうからない」という言葉について、それでも

楽しくできたり、責任感をもって挑めたりする姿に関心と感謝を感じました。 

 

 



☆研修報告（島根県立農林大学校 様） 

生徒の感想 

●学生が 1人１つずつハウスを管理されていると聞いて驚きました。 

●ハウスの大きさと数にびっくりしました。 

●まず初めに基本をおさえることの大切さを知りました。 

●今まで考えていたことよりももっと違う視点からアドバイスをもらえて、新しい発見がたく

さんありました。 

●自分たち自身がまだまだ自分たちの研究についてよく知っていないなと実感しました。 

●出雲農林と農林大学校で意見交換みたいな感じで行えてたくさんいい意見が聞けたのでよか

ったです。 

●学生さんに質問をするときに、丁寧に質問に答えてくださったり、アドバイスなんかもくだ

さって貴重な体験をしたと感じました。 

●自分たちが学校で作業していることや扱っている品種とは違うものがたくさんあり、新しく

知ることが多くありました。 

●農林大学校から起業されている方やいろいろな働き方をしている方がおられるということを

聞き、将来何をしたいか視野を広げるきっかけになりよかったです。 

●スマホと連動している機械があってすごいと思いました。 

●課題研究についての質問をして、原因がわからないことが、農林大学校の先生方のお話を聞

いてわかったのでとてもすっきりしました。 

●課題研究についての質問で、自分たちだけでは考えてなかったような「たしかにそうかもし

れない…」といろいろ気付かされることがたくさんあって、これからの研究の方向や目的など

をもう一度しっかり考えて組み立てていこうと思いました。 

●農大生の方々に私たちが疑問に思っている課題研究の点を、真摯に向き合ってくださり、と

ても的確に答えてくださりました。 

●研究は、毎日細かく観察することが大切ということを教わりました。 

●経過観察をするうえで画像を残すことが必要だと知りました。 

●課題研究などでは責任感を持つことが大事だとわかりました。 

 


